
（通算第 回）

令和 年　 第 回京丹後市議会 （ 月定例会）一般質問通告表

１　赤坂今井墳墓の保存・活用について

　（１）　弥生時代後期に日本海側最大級の赤坂今井墳墓が造られた時代背景

　（２）　第一埋葬部の調査・発掘の目途はどうか

　（３）　京丹後市歴史文化都市宣言における赤坂今井墳墓の位置づけ

　（４）　赤坂今井墳墓は緊急に整備すべき史跡であるが整備計画の進捗はどうか

　（５）　緊急に駐車場整備が必要である

２　コメの増産へ予算増を求め丹後農業の再生を

　（１）　コメ不足と農業・農村の衰退は政治の責任である

　（２）　京丹後の農業は効率化だけでは再生できない

　（３）　中小農家が再生産するために何が必要か

　（４）　高温障害による加工米の減収は「自然災害」であることの周知徹底と契約数量納入義務化の撤回を

３　物価高騰は命にかかわる問題

　（１）　緊急に生活困窮者への支援が求められる

　（２）　消費税５％へ緊急減税が必要である

４　恒常的浸水地域の対策を

　（１）　豪雨時における恒常的な浸水地域（箇所）の把握はできているのか、その対策はどうか

　（２）　河川改修と川下の整備と浚渫が急がれる

　（３）　個別の応急対策への支援が必要である

１　令和のコメ不足から、農業政策について問う

　（１）　令和の米不足から考える。市としてできる事は

　（２）　国や府への働きかけは（米の生産体制や価格保障の見直しに関し、国、府に対しての要望をだすべき）

　（３）　農家と農業、地域を守っていくために今一度「水田の多面的機能」について市民みんなの意識醸成が

　　　必要では

２　教員の働き方改革を少しでも前に進めるためにできることは

　（１）　文部科学省の「教員の業務の３分類」について

　（２）　現場の声を受けて４点の具体的提案
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答弁を求める者順位 質問者 質問事項

１　海軍峯山飛行場の遺産・戦跡の保全、活用について

　（１）　戦後８０年、戦跡の保全・活用について

　（２）　教育委員会として、副読本だけでなく現地をめぐることなどの検討は

２　訪問介護事業への支援について

　（１）　訪問介護への報酬引き下げによる、事業者や利用者への影響は

　（２）　人材不足への支援を

　（３）　介護報酬の引き上げについて、国に要望を

３　４月から始まった、公共ライドシェアについて

　（１）　利用実態は、利用者の声は

　（２）　久美浜の実証実験はいつから、どのように進めるのか

４　不登校・登校渋りについて

　（１）　子どもの居場所、学びの場の条件整備について

　（２）　保護者への支援策

１　銚子山古墳の日常的な管理について

　（１）　トイレ清掃、冊子・パンフ等の整理・補充等はどのように行われているのか

　（２）　墳丘前広場は、有効活用を考えているか

２　デジタルミュージアムについて

　（１）　設置の目的は

　（２）　公開されているデータの個人利用は可能か

　（３）　公開されていないものでも保存されているのか

　（４）　動画の取り扱いはどのようになされているか

　（５）　利用手続きを登録制とするなど簡素化してはどうか

３　日本海三大古墳巡りスタンプラリーの取り組みについて

　（１）　どういう取り組みなのか

　（２）　この取り組み対象になっている古墳は

４　京丹後市歴史文化めぐりマップの取り組みについて

　（１）　京丹後市歴史文化めぐりマップの目的は

　（２）　マップ上にある写真や説明文章などを個人が発信する媒体（インスタグラムやフェイスブック、ブログなど）

　　　のために利用することができるか
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答弁を求める者順位 質問者 質問事項

５　京丹後史博士育成講座について

　（１）　京丹後史博士育成講座とは何か

　（２）　講座の再開予定はあるのか

　（３）　これまでの受講者数は

　（４）　これまでに受講された皆さんはその後どのような活動をされているのか

１　進化か停滞か、指定管理者制度の岐路。今こそ改革のとき

　（１）　指定管理者制度の導入目的と評価について

　（２）　制度の監督機関（行政）と業務を行う管理者（民間）の視点の相違について

　（３）　制度改革の必要性と今後の指針について

１　「新たな地域コミュニティ」（新コミュ）の今後について

　（１）　本年４月稼働開始までの全体的な取り組み、評価、課題は

　（２）　現在の状況は

　（３）　地域マネージャーの設置について

　（４）　新コミュの活動拠点に対する対応は

　（５）　新コミュの財源について

　（６）　地域版ふるさと納税について

２　新コミュの中で「防災士」の役割とは

　（１）　防災士資格取得事業への助成は

　（２）　地域や市との連携、スキルアップのための研修会などの検討は

　（３）　先進地域に対する市長の見解は

３　ペットを連れての避難（同行避難と同伴避難）について

　（１）　ペットと同行避難する際、マニュアル等の策定は

　（２）　同伴避難について

　（３）　防災訓練のテーマの一つとして「ペットとの同行避難訓練」の実施、検討は

市長

5
翔和会
　由利　彰基

市長

6
翔和会
　多賀野　一彦

市長

市長

市長
教育長

4
日本共産党
　源　進一

3/7



答弁を求める者順位 質問者 質問事項

１　大宮北保育所の民営化について

　（１）　大宮北保育所の完全民営化に向けた進捗が、当初計画（令和4年度）から大きく遅れており、その要因と

　　　見直しの経緯について

　（２）　完全民営化による財政効果（市の実質負担の軽減）について、現状の委託料と施設型給付費の比較

　　　から検証し、市としての比較検討状況を問う

　（３）　民間譲渡条件のすり合わせがなぜ難航しているのか、その協議内容や体制の質、記録の透明性に

　　　ついて

　（４）　今後の完全民営化に向けた市のスケジュール管理や、事業者・保護者・地域との信頼構築に向けた

　　　方針を問う

　（５）　障害児保育に関する補助制度について、公設民営施設との公平性の観点から見直しの必要性を提起し、

　　　市の姿勢と制度改善の方針を問う

　（６）　市内の民間保育事業者との意見交換体制の現状と、現場の声を制度設計に反映させる取り組みの

　　　あり方について

１　市制２０周年記念映画「むかえびと」の市の関わりについて

　（１）　本市が映画の撮影地となったきっかけ、また運営主体は

　（２）　製作費をふるさと納税を活用し資金調達することについて

２　学校内の安全対策について

　（１）　令和５年３月の答弁で、さらにハード・ソフト両面の充実を図るとあった。インターホン未設置の学校も

　　　ある中で、訓練の実施なども含めさらに安全対策が進んだのか

３　便利で持続可能な公共交通の実現に向けて

　（１）　バス路線廃止の代替手段としてライドシェア、mobiが始まった。高校生を含めた市民の声や、見えて

　　　きた課題、今後の取組みについて

４　障害のある方の地域生活支援について

　（１）　グループホーム、移動支援、舗装具、日中生活用具など助成、就労支援など現状、課題、今後の

　　　取組みについて
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答弁を求める者順位 質問者 質問事項

１　有害鳥獣の被害から、京丹後市の農業と市民の安全を守るための具体的な市の対応を問う

　（１）　京丹後市鳥獣被害防止計画に基づき、市の対応を問う

　（２）　市民生活に影響を与えている野生動物への対策について問う

２　京都府から無償譲渡を受けた旧久美の浜シルバーハウスの総括を問う

　（１）　今後のスケジュールについて

　（２）　旧久美の浜シルバーハウスが本市にもたらした効果について問う

１　京丹後市全域を俯瞰した「まちづくりグランドデザイン」の構築について

　（１）　都市機能構想の見直しと再構築の必要性

　（２）　市民参加と情報公開

２　地域拠点の機能強化と市民生活の質向上について

　（１）　地域拠点の役割再定義と機能強化

　（２）　「小さな拠点」と地域コミュニティ活動

　（３）　地域間を結ぶ公共交通ネットワークの再構築と戦略的な整備について

１　京丹後市の行財政について

　（１）　『京丹後市新経済戦略推進会議』について

　（２）　『京丹後市産業連関表』について

　（３）　行財政理解における今後の市政運営の考え方について

１　京丹後市の人口減少と高齢者世帯の現状について

　（１）　京丹後市の人口構造（世帯数と人口等）、過去20年間の状況と人口減少の現実をどう認識しているのか

　（２）　人口減少の原因はなんと分析しているか、その分析に対する対策は講じてきたのか

　（３）　過去10年間の高齢者（前期高齢者、後期高齢者）の推移と府下での高齢化順位、高齢化率とその男女

　　　比率の現状をどのように理解しているのか

　（４）　過去５年間において高齢者の孤独死の現状と、高齢者一人住まいの見守り支援体制ができていない

　　　のではないか

　（５）　民生・児童委員と社会福祉協議会との連携は図られているのか

２　日本カヌーマラソン選手権大会における集団救急事案について

　（１）　消防の初動体制に問題はなかったか

　（２）　集団救急救助事案に対する業務計画は整備されているのか

　（３）　集団救急救助事案に対する近隣消防本部との応援協定と応援要請
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答弁を求める者順位 質問者 質問事項

１　一般廃棄物中間処理施設について

　（１）　一般廃棄物基本計画（ゴミ処理）について

　（２）　新たな中間処理施設について

２　空家対策について

　（１）　前期の空家等対策計画の総括と今後の取組について

　（２）　特定空家等の行政措置について

１　公営プールの検討について問う

　（１）　検討会での検討内容と進捗について

　（２）　学校施設とした場合の国府の補助は

　（３）　立地適正化計画に絡めた場合の国府の補助は

　（４）　プールの最小規模を協議し、具体的な財源を示して検討すべきと考えるが、見解は

２　ローカル公民連携こそ、まちづくりにつながると考える。市の公民連携について問う

　（１）　本市のまちづくりにおける公民連携のコンセプトについて

　（２）　公民連携指針が策定されたが、具体策について

　（３）　市有財産活用に向けて

　（４）　まちづくり施設整備について

　（５）　本市が向かうべき公民連携について

１　補助金について

　（１）　公益性から見た補助金のあり方と課題について

　（２）　性質別分類による補助金行政の現状について

　（３）　補助金行政をどう改革すべきか

２　学校教育について

　（１）　ヘルメット着用推進の取組について

　（２）　制服の校則について

　（３）　あいさつと教育について
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答弁を求める者順位 質問者 質問事項

１　新クリーンセンター構想について市の認識を問う

　（１）　基本計画へ向けての現在の検討状況は

　（２）　最近注目され実績も示されている燃やさないゴミ処理方法（トンネルコンポスト方式）についての研究は

　　　されているのか

　（３）　されているのであれば、この方式についての課題は何か

　（４）　ゴミの絶対量の削減、リサイクル率の向上、CO2対策などは新クリーンセンターのあり方と密接に関わる、

　　　市の認識は

２　市政の諸課題について

　（１）　シカ対策について

　（２）　大型スーパー撤退問題について

　（３）　宇川地域拠点について

３　米軍・自衛隊等に関わる問題

　（１）　経ヶ岬の米軍と自衛隊の最新の施設、部隊の増強の状況について

　（２）　米軍の発電機稼働について

　（３）　特別注視区域について
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